

Lluvia alivia al sector ganadero de Santa Cruz

Desde la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz) indicaron que las lluvias que cayeron sobre Santa Cruz aliviaron de forma general al sector ganadero porque aplacó los incendios y focos de quemas que mantenían en vilo a los productores de la región.

Javier Landívar, gerente técnico de Fegasacruz, considera que la precipitación no es suficiente para la regeneración de pastura, que en estos momentos se encuentran maltratada en las haciendas productoras.

“Esto aplaca el fuego, pero no colabora mucho en el brote de la pastura, necesitamos al menos unas cinco a seis lluvias (arriba de 50 milímetros de agua) en septiembre para poder pensar a finales de octubre la pastura mejore y el ganado pueda alimentarse”, señaló Landívar.

Según el informe que maneja el sector, en la zona del chaco cruceño no ha llovido; sin embargo, la precipitación benefició al norte integrado, a la Chiquitania.

En Beni ven insuficiente la lluvia

El gerente de la Federación de Ganaderos de Beni y Pando, Carmelo Arteaga, aseguró que la lluvia que cayó el fin de semana en algunas zonas del departamento "es insuficiente" para combatir la sequía que afecta a la región.

"No fue una lluvia generalizada en el departamento, queremos ver si es que logró aplacar algunos incendios en la zona de San Ramón y aquí en Casarabe en la zona de Pata de Águila", dijo.

El INRA pide a menonitas desalojar predios fiscales

Desalojo pacífico o por la fuerza. El Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA) notificará esta semana a tres colonias menonitas para que desalojen predios fiscales en el departamento.

El director nacional de la institución agraria, Jhonny Óscar Cordero informó a EL DEBER que se detectó la presencia ilegal de estas colonias en las zonas de Valle Verde en San José de Chiquitos, Santa Rosa de la Roca (San Ignacio de Velasco) y una colonia en San Juan de Chiquitos, esta última cerca a Roboré.

¿A qué obedece el desalojo? se le preguntó a Cordero, a lo que respondió: “Son demandas que ya están ejecutoriadas con la declaratoria de tierra fiscal. La norma establece el desalojo inmediato. Nosotros vamos a notificarlos en el transcurso de la semana”, dijo.

Mostrando documentos y mapas de los asentamientos ilegales en la región, Cordero indicó que se logró identificar a las colonias menonitas con desmontes que van desde 500 hasta 6.000 hectáreas.

Los desmontes se efectuaron sin ninguna autorización de la Autoridad de Bosques y Tierras (ABT) ni del Ministerio de Medio Ambiente y Agua.

“Nos hemos dado cuenta que se ha sancionado ocho veces a las colonias menonitas, quienes han hecho caso omiso y han seguido trabajando. Entonces, tenemos que aplicar la ley. Si a una

persona se le notifica y se le indica que no debe desmontar y desobedece, pues el Estado tiene la obligación de hacer cumplir la Ley”, enfatizó el ejecutivo del INRA.

Advirtió que como entidad agraria nacional y encargados de las tierras fiscales realizarán su trabajo y notificarán a todos los menonitas asentados ilegalmente.

Aclaró que las instituciones o personas que crean que el INRA está interrumpiendo o molestando a las colonias, que se presenten a las oficinas de la entidad agraria y que demuestren con documentos la presencia legal de los menonitas.

Asimismo, dijo que hay 25 solicitudes de desalojo de predios en el departamento, pero cada día aparecen nuevas denuncias a través de los medios de comunicación. En ese sentido la entidad habilitó dos líneas, una vía whatsapp 71522074 y otra gratuita, 800104041, para que la gente pueda denunciar en el acto o pueda requerir información y de esta forma ver si es tierra fiscal o titulada.

CAO desconoce el tema

El presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda dijo desconocer el asunto y que analizarán la situación.

La última denuncia efectuada por la CAO fue en julio, en la que se indicó que alrededor de 50 a 70 campesinos avasallaron predios de la colonia menonita canadiense II, ubicada en el municipio de Pailón, afectando a 350 familias.

El área afectada tiene cultivos agrícolas en 18.000 hectáreas en seis predios, 22.000 cabezas de ganado, producen 20.000 litros de leche por día y están establecidos en el lugar hace más de 42 años.

Indicó que las propiedades están en proceso de titulación, pero los ocupantes ilegales de tierra estaban afectando alrededor de 4.500 hectáreas de cultivos de trigo, generando preocupación al sector agropecuario cruceño. Empero, el asunto ya fue solucionado

Los Tiempos

Ingenio San Buenaventura comienza la primera zafra

El ingenio azucarero de San Buenaventura comenzó ayer la primera zafra comercial, para producir azúcar, alcohol etílico y energía.

El presidente Evo Morales, el vicepresidente Álvaro García y la ministra de Desarrollo Productivo, Verónica Ramos, inspeccionaron la planta junto al gerente general del ingenio Ramiro Lizondo.

Durante su intervención, Morales afirmó que quien critica al ingenio critica a los paceños y explicó que se planifican medidas para conseguir la cantidad de materia prima necesaria para que el ingenio funcione a su máxima capacidad.

En septiembre del 2010, el Gobierno creó la Empresa Azucarera San Buenaventura (Easba), como Empresa Pública Nacional Estratégica.

Durante la visita, Lizondo informó que el ingenio azucarero procesará 78.000 toneladas de caña de azúcar, producirá 140.000 quintales de azúcar y un millón de litros de alcohol en su primera etapa.

La planta está diseñada para procesar entre 7.000 y 8.500 toneladas de caña al día, para la producción de 1,2 millones quintales de azúcar, objetivo que se prevé se alcanzará hasta 2021.

Morales explicó que por el momento existen 1.300 hectáreas de caña de azúcar en la zona y el ingenio tiene capacidad para procesar al menos 11.000 hectáreas. Según el presidente, todos los ingenios comienzan con problemas para abastecerse con materia prima, pero dijo que el Gobierno planifica alternativas para incrementar la producción.

“Hermanas y hermanos la responsabilidad como Estado y como pueblo es cómo ampliar la producción de caña de azúcar, ésta es la enorme responsabilidad y el Estado acompañará con programas y proyectos, con créditos para ampliar la producción de caña de azúcar. Lo que falta es materia prima para garantizar nuestra industria”, aseguró.

El Presidente también lamentó las críticas de opositores que califican el proyecto azucarero como un “elefante blanco” y aseguró que: “Cuestionar a San Buena Ventura es como estar en contra del pueblo paceño”.

Los Tiempos

Lluvia no llegó al Chaco y ganaderos no tienen pasto

Los ganaderos de los municipios de Cuevo, Gutiérrez y Boyuibe, ubicados al sur de Santa Cruz, mantienen el estado de emergencia por la sequía puesto que la lluvia caída el pasado domingo llegó a estas zonas en mínimas cantidades.

Según el último reporte de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz), las pérdidas por decesos de bovinos y reducción de peso ascienden a 124 millones de dólares.

Javier Landívar, gerente de Fegasacruz, informó que en esas zonas no se registró la acumulación de agua esperada, aunque la lluvia permitió aplacar los incendios forestales. “Necesitamos unas cinco o seis lluvias de 50 milímetros (mm) para que pueda mejorar el tema de las pasturas”, dijo.

Explicó que se necesitan al menos 45 días para que las pasturas se repongan, por lo que recién a mediados de octubre se verán los resultados, mientras los problemas a causa de la falta de forraje continúan.

Por su parte, José Luis Vaca, presidente de Fegasacruz, reclamó la asistencia prometida por el Gobierno. “Yo sigo esperando la respuesta del Ministro (de Defensa) Ferreira, que hasta ahora no nos asisten con lo que está en el decreto que es el tema de los camiones cisternas con agua”, dijo. Aclaró que esta ayuda llegó a algunas comunidades, pero que los productores privados ni siquiera por medio de la asociación tienen beneficio alguno.

La Razon

PIL tiene acopiadas 12.430 t de leche y 4.730 de ellas expiran este mes

La empresa PIL Andina S.A. tiene acopiadas 12.430 toneladas (t) de leche en polvo a granel y más de un tercio (4.730 t) expira este mes, según revela hoy La Razón en su edición impresa.

Leche entera, descremada, entera instantánea y leche saborizada en polvo son los alimentos que caducan en pocos días, lo que genera preocupación en las directrices de la compañía y los productores de leche porque no se encuentran compradores dentro ni fuera del país.

PIL pretendía vender en el mercado nacional e internacional leche en polvo a granel en presentaciones de 25 kilogramos mediante una oferta pública, debido a que gran parte del producto almacenado estaba cerca de vencer. Pero los resultados no fueron los esperados, pues las ofertas recibidas no cumplían con las expectativas.

Apenas recibieron ofertas de \$us 860 por cada tonelada métrica, publica La Razón.

Según el Instituto Nacional de Estadística (INE), en Bolivia el consumo per cápita de leche es de 60,2 litros, uno de los más bajos en la región y lejos de los 182 litros que recomienda la Organización Mundial de la Salud (OMS).

Página Siete

Ingenio paceño inicia la primera zafra con el 10% de su capacidad

La Empresa Azucarera San Buenaventura (EASBA) inició ayer su primera zafra comercial, con la caña de azúcar sembrada en 1.300 hectáreas que equivalen al 10% de la capacidad instalada del complejo industrial.

El presidente Evo Morales admitió que hay un déficit en la materia prima para alimentar la factoría, que tiene la capacidad de procesar al menos 11.000 hectáreas de caña.

"Es difícil acompañar con la materia prima. Ahora que la industria ya está en movimiento, vamos a poder ampliar la siembra de caña hasta 11.000 hectáreas", afirmó ayer Morales, luego de una inspección al ingenio azucarero de La Paz.

Según el Presidente, otras empresas azucareras ya establecidas tropezaron con los mismos problemas. "Hemos revisado la historia y en Bermejo y en Montero ha pasado lo mismo, han sufrido de falta de materia prima en los primeros años; ésta es una situación que va a mejorar con el tiempo", remarcó.

La zafra se prolongará por 21 días y se espera que la producción de azúcar de la empresa llegue al mercado en noviembre, informó el gerente de la estatal, Ramiro Lizondo.

Morales sostuvo que la responsabilidad de ampliar la producción de caña de azúcar recae en el pueblo paceño.

"El pueblo paceño tiene la responsabilidad de ampliar la producción de caña de azúcar, por su parte, el Gobierno siempre acompañara con programas, proyectos y créditos. Ya tenemos mercado interno, tenemos el ingenio, lo que falta es materia prima para garantizar nuestra industria", agregó.

La planta genera 500 puestos de trabajo directos entre los pobladores de la zona, además mantiene compromisos de compra con productores locales de caña de azúcar.

De acuerdo con declaraciones del gerente de EASBA en julio, la planta trabajará a su capacidad total en 2021.

La planta, ubicada en el norte de La Paz producirá 140.000 quintales de azúcar, 1 millón de litros de alcohol potable de 96°, además de bagazo hidrolizado, el cual es usado como alimento animal y fertilizante.

"Al margen de la producción de azúcar, este ingenio va a generar alimento para el ganado, fertilizante, pero también esta generando energía eléctrica, un poco por ahora (1.9 MW), pero cuando tengamos las 11 mil hectáreas vamos a generar 30 MW, es decir, primero la planta se va a abastecer con su propia energía y el resto vamos a interconectar con SIN", puntualizó.

En septiembre de 2012 se inició la construcción del ingenio azucarero y en octubre de 2015 se obtuvo el primer quintal de azúcar paceño; a mediados de 2016, el primer litro de alcohol y el bagazo es utilizado para la generación de energía eléctrica.

Se prevé que en este 2016, se procesen más de 78 mil toneladas de caña de azúcar

Además, cuando el ingenio trabaje con toda su capacidad se obtendrán también fertilizante y alimento para el ganado.

Sin embargo, hasta el momento no hay caminos hacia el ingenio azucarero ubicado en la provincia Abel Iturralde del departamento de La Paz.